



# EL ANUNCIADOR COMERCIAL

SEMANARIO CULTURAL. DE ANUNCIOS Y NOTICIAS

DIRECTOR JAIME COLLADO

Redacción y Administración: — — Miguel Marzal, 16  
Teléfono número 49-A

AÑO VII |

Sueca 4 de Abril de 1931

| NUM. 406

## Alfredo Gayón Fos

## - VENGANZA -

S A S T R E

Necesita una oficiala chaquetera,  
una pantalonera y una aprendiz

**Sonde del Serrallo, 44 1.º**

(antes Uchana)

- S U E C A -

## CANTOS AL ANUNCIADOR

DICE EL CONDE

Cada hora tiene su afán. — retruca frecuentemente el ilustre conde a los periodistas. Y efectivamente, así es. Hay muchas horas y muchos afanes.

El Sr. conde habrá sentido afán de muchas cosas, que habrá o no habrá podido ver satisfechas.

También a muchos españoles les ha ocurrido lo propio. Han sentido muchos afanes que a pesar de dar muchas horas, no se convirtieron en realidad. Algunos años pasaron en que las horas se sucedían tan monotonamente que hacían sospechar si sería ya inútil el nacimiento de ningún nuevo afán. Era que el primer relojero nacional componía todos los relojes a su gusto, y a su ritmo les hacía marchar.

Hasta que un día, descompuesto el suyo se vió que todos los demás marchaban con regularidad.

Entonces empezaron a entenderse bien las horas y a ir saliendo a la superficie los afanes acumulados.

Se intentó aquietarlos, pero estos protestaban con más o menos energía de que se les quisiera volver a la quietud beatífica en que por fuerza les sometió por espacio de siete años.

Por eso el señor conde cuando se le habla de amnistía contesta que cada hora tiene su afán. Olvida sin duda, que sin los afanes insatisfechos, contenidos por tanto tiempo, no habría lugar tal vez a reclamar ahora amnistía. Que si hubo españoles que se pusieron en el caso de que un día se tuviera que pedir amnistía para ellos, fué sencillamente por el entusiasmo y fogosidad que pusieran en dar rienda suelta a los afanes que sentían.

Cada hora tiene su afán. — dice el conde. —

Y el afán de los españoles en esta hora suprema es que la amnistía completa alcance a todos los ciudadanos que llevados de inmenso y sublime amor patrio creían que para salvar a la madre España habría llegado ya su «hora».

ZOE

Con profunda tristeza camina Carlos contemplando el desolado panorama de la huerta. Todo son rastros. Los árboles muestran sus retorcidos e innumerables miembros desnudos, y parecen secos, muertos para siempre... Otoño huye asustado; solo deja tras sí misereros despojos.

Compara el viejo labrador el estado de la Naturaleza con su vida. ¡También él se acerca al ocaso!... Pero no temporalmente como aquella; su ocaso es más amargo, es único, rotundo, definitivo. Y no lo siente por él. Solo le preocupa su hija, la mujercita que allá en su casucha le estaría esperando impaciente. Por la que trabaja, piensa y sufre. Por la que mira con interrogante angustia el porvenir.

«¿Qué será de mi hija cuando yo muera? ...»

Todos los días al marchar a ganarse el pan, rasgando las duras entrañas de la tierra, se anegan sus ojos en lágrimas.

«¡Pobre nena mía! ¡Sola!...»

Y teme por ella, porque sabe su experiencia de la insaciable maldad de los hombres. Mil fantasmas monstruosos acechan atentos, amenazando al menor descuido hacerle víctima de sus hazañas...

II

En el umbral de la puerta se detiene Carlos, atónito, asombrado...

— ¡Hija! .. ¡Mercedes! ¿qué te pasa? ..

En un rincón de la estancia, acurracada, jadeante, estremecido el divino pecho naciente, con extraño fulgor en los bellos ojos negros, brillantes por el llanto, las ropas destrozadas, rasgadas como por el zarpazo de un tigre, Mercedes no contestó.

Instintivamente tuvo el anciano la sensación de que algo grave se cernía sobre él. Se sintió abrumado como si aplastase su espalda el peso formidable de una roca gigantesca.

Al reparar después en la rosada carne de su hija, llena de arañazos y amoratada por los cardenales, una terrible sospecha torturó su mente.

«¿Sería...? ¡¡No!!»

Mercedes seguía casi inconsciente, llorosa, avergonzada...

En un instante, el viejo lo comprendió todo.

No dudó ya. Y solo preguntó con el pecho destrozado por el dolor:

— ¿Quién ha sido?

Ella, por toda respuesta, se abalanzó al padre con los brazos abiertos y le estrechó contra su pecho.

Carlos, anonado, agobiado por la pena de su hija, calló. Pero pronto insistió de nuevo:

--¡Dime, hija!. ¿quién fué...?  
Y ella, entre lágrimas, le contó su desventura, su deshonra. Fué...

## III

Ya mediada la mañana, una voz áspera, gritó desde el camino:

—Mercedes, ¿está tu padre?

Salió ésta a la puerta, y al reconocer al visitante, habló:

—Pase, don Humberto; mi padre no está; pero no tardará mucho. ¿Quiere esperarle?

El tal don Humberto era el usurero, el cacique, amo del pueblo, a quién en mala hora pidió Carlos unos dineros.

—Sí, aguardaré, —dijo el recién llegado—. Tengo gana de verle porque parece que siempre me vá huyendo. Por lo visto es que quiere dar largas al asunto y no liquidarme los dos mil reales que me debe. Y eso, no. Yo mi dinero lo cobro, ¡vaya si lo cobro!...

Y seguía, hipócrita:

—¡Aún hablan de uno!... ¡Desagradecidos! ¡Granujas!

Timidamente se aventuró Mercedes:

—Don Humberto, mi padre...

—Tu padre, igual que todos — atajó el usurero—.

Hablaba sin mirar a la muchacha, cegado por la codicia, por su dinero en peligro...

Hubo una larga pausa. Después, fijose en la joven, que permanecía indiferente, y quedó maravillado. ¿Esta es la mocosuela de años antes?

Su cuerpo, envuelto en las burdas vestimentas del campo, se acusaba tentador, magnífico, perfecto. El rostro se contraía en delicioso mohín de ingénua picardía, y el pelo, negro, brillante... cual jirón de azabache bruñido.

—¡Qué mujer!

Y brotó en él, rápido, el instinto animal con repulsiva brutalidad, germinando en su alma perversa impuros anhelos, innobles ansias...

Guióse del instinto...

...Y, como un rufián, consumó su villanía...

## IV

Abrumado por el relato, un tropel de pensamientos se agolparon en su cerebro. Pensó buscar al canalla y matarle donde le encontrara. Pero no, de esa forma se exponía a no lograr sus propósitos.

«Como él me hirió a mí, lo mataré yo.. a mansalva..»

Y, ante su hija, juró llorando el anciano vengarse de tan cobarde infamia.

## V

Desde su escondrijo, entre unos árboles, le vió pasar despacio, despreocupado, ajeno al siniestro golpe que le esperaba. En un esfuerzo de titán contuvo Carlos el ardoroso ímpetu de su odio que mandaba imperiosamente despedazarle allí mismo.

Se echó el arma a la cara y esperó enloquecido...

Un seco estampido rasgó el espacio... y el cuerpo del usurero se tambaleó unos momentos hasta caer pesadamente en la tierra.

Al ver al herido revolcarse entre el polvo, una extraña y diabólica sonrisa iluminó su rostro.

Luego, a impulsos de la sed de venganza, que le abrasaba, se arrojó sobre su víctima, como un tigre famélico, y de una terrible puñalada le partió el corazón...

MALEMC

## Lloyd Sabaudó

AGENTES EN VALENCIA:

## VIAJES MARSANS S. A.

Servicios Rápidos de Buques a Sud  
y Norte América

Informará facilitando detalles  
y demás datos en Sueca,

## RUBEN SERRANO

CALLE BERNAT Y BALDOVÍ, 9

ENTRE SUEÑOS

## EL ENTIERRO DEL MONSTRUO

Se trata de un sueño. Soñé que, me hallaba en el campo, en plena Naturaleza. Mi embeleso era grande contemplando el firmamento que era bello, puro y de un color plomizo. La tarde declinaba.

Mi mente evocaba la grandeza y la majestad de la Creación, cuando de pronto ví aparecer en la lejanía, en la infinidad del horizonte, como un gran punto de inmaculada blancura, una figura que se acercaba a mí con una velocidad asombrosa. Cuando me di cuenta de su forma, ya estaba ante mi vista, a unos pasos y sosteniéndose en el espacio como una cosa divina y sobrenatural

Era una especie de carroza tirada por seis cisnes blancos. En ella iban seis mujeres de sorprendente hermosura.

Quedé maravillado ante tanta gracia y belleza. No se que pasaba en mi persona, no me explicaba tanta grandeza. La joven que iba al centro de la carroza se levantó y, con voz dulce y tierna me dijo:

—¡Mortal! ¿Qué te pasa que estás tan inmóvil y en tan dulce éxtasis contemplativo? Háblame y dime con sinceridad lo que te pasa.

Yo entonces le hablé de esta manera!

—¡Oh, divina mujer! Tu voz y tu manera de hablar me dejan asombrado y sin saber que responderte. ¡Perdoname!.. antes quisiera saber yo quien eres y en nombre de quien hablas a mi humilde persona

¡Mortal! ¿Quieres saber quien soy y el porqué te interrogo? Lo sabrás. Yo te lo diré todo; pero antes quiero que me digas el porqué te hallas ahí, tan alejado del mundanal vivir.

Yo te lo diré. El mundo me molesta, me fastidia. En él se cometen muchas maldades e injusticias y para olvidar tales miserias he venido a este solitario lugar, donde todo es puro y santo, donde todo es misterio y sublimidad. Aquí vivo mejor porque todo es mas puro y más idealista. Esa es la verdad.

No me disgusta tu modo de pensar y de obrar. Yo soy el mundo, yo soy la vida, yo soy el misterio, yo soy Todo. Yo soy la que el otro día intenté salvar ese pedazo de tierra que tu llamas Pátria, matando al Monstruo que devoraba a tus hermanos y que ahora con sus pestilentes emanaciones los está envenenando. Tu eres el único humano que puede acabar la obra empezada por mí. Para eso he venido a buscarte

—Si, yo cumpliré cuanto acabas de mandarme, puesto que tus mandatos redundan en bien de la Humanidad, mi vida, si Necesario fuere, será sacrificada en holocausto suyo.

—Bien. ¿Ves estas jóvenes que me rodean? Ellas se llaman Justicia, Ley, Libertad, Concordia y Paz.

Ellas son los cinco símbolos que han de regir ese mundo. Ellas son la suprema y santa encarnación de la fraternidad y la dicha humana. Para salvarlas hay que enterrar al Mónstruo, cuyo cadáver está constituyendo un peligro para la sociedad: Ve tú, mas osado, y cubre de tierra ese cuerpo putrefacto y con ello quedarán salvados tus semejantes, y con ellos, estas cinco diosas que han de ser guía y faro de esa desdichada Tierra. No vaciles mortal y cumple con tu deber si quieres conquistar la dicha que proporciona el haber salvado un pueblo de las garras de su verdugo.

Esta visión se fué esfumando poco a poco en la lejanía quedando solo en mi mente el recuerdo.

Entonces impulsado por una fuerza interna, avancé y fuí en busca del objeto tan ardentemente deseado.

Ya ante él, sus fétidas exhalaciones me hicieron retroceder, me tambaleé como un mis-rable beodo y dí con mi cuerpo en tierra como desplomado por un fuerte peso. Me levanté ante el temor de morir; vuelvo a avanzar. A mi lado distingo una azada, la cojo febrilmente y con ánimo resuelto, cavo un profundo hoyo y, una vez estuvo terminado, la cogí de un brazo y poseído de un súbito furor, lo arrojé dentro de él y lo cubrí al instante de tierra. Esto fué obra de un instante, terminada la tarea, mi cuerpo vencido por la fatiga y el mal olor, se desplomó en el suelo perdiendo el conocimiento.

No sé el tiempo que permanecí en tal estado; solo recuerdo que al recobrar el conocimiento me hallaba en diferente paraje y rodeado por las divinidades que me habían inducido a realizar aquel acto.

Y entonces recuerdo que la mujer que me había hablado antes, me dijo con voz dulce y solemne, que sonó en mi alma cual música celestial:

—Acabas de salvar a tu patria. Yo te bendigo. Y como premio a tal obra yo te dejo a estos símbolos que han de seguir en esa tierra. Amalos y haz que los ame y respete tu pueblo.

Se fué como por encanto. Se quedaron las diosas. Ellas se mostraban alegres y felices, porque al fin habían conseguido volver a la tierra de la que tantas veces habían sido desterradas por los egoísmos de los hombres.

Por primera vez me sentí dichoso, pero entonces ¡oh destino cruel! — desperté para dolor de mi alma y el sueño se trocó en desilusiones y amarguras.

Mi sueño había sido una quimera, una ilusión, un fracaso y un des-engaño más. Y entonces me dí cuenta de lo que son capaces los sueños, las locuras de la mente que padecemos los humanos con tanta frecuencia en esta vida de miserias e injusticias.

PASCUAL BCRJA

Mareny

CONSULTORIO MÉDICO - QUIRÚRGICO

**ALFREDO MARTI**

Ex-interno de la Facultad de Medicina

Medicina y Cirugía  
Piel, Vías Urinarias  
Venereo y Sífilis

**Curación Radical de la Hernia (trencato)**

Plaza del Mercado, 8 SUECA  
(Encima del Pasaje)

CONSULTA LOS VIERNES DE 10 A 12:30  
Especial solo para hombres; los jueves de 8 a 10 noche

CLINICA EN VALENCIA:  
**Calle de Colón, 52**

# MUEBLES BENLLOCH

**Pi y Margall, 38**

Frente al teatro Ruzafa

**FABRICA:**

*Camino Real de Madrid*

Traste 3.º VALENCIA

Sucursales en Gandia,

Santa Cruz de Tenerife

y las Palmas

## De interés para Sueca

Leemos en la Gaceta lo siguiente:

Marina.— Resolviendo el recurso de alzada interpuesto por el alcalde presidente del Ayuntamiento de Valencia contra la resolución de la Dirección General de Navegación, Pesca e Industrias Marítimas de 4 de agosto de 1930, debiendo mantenerse lo dispuesto en la citada resolución.

En la instancia se solicitaba se declarara que los canales de la Albufera de Valencia, llamados de Perelló y Perellonet, formen parte integrante del lago de la Albufera, cuya propiedad pertenece al Ayuntamiento de Valencia, y en su consecuencia se dispusiera quedara sin efecto la providencia recurrida; en cuanto que dispuso se dejara expedita la gola del Perelló y en cuanto dejó libre la pesca con caña en el referido canal.

## ¡¡Cosecheros

### de Naranjas!!

Las mejores materias orgánicas para obtener una buena y abundante cosecha de naranjas, las encontrarán en el almacén de abonos químicos y orgánicos de

**ENRIQUE BENE T**

Gipsa y Estiércol de pescado. Super orgánico Super de hueso. Pezuña, El Negrito y otros.

ALMACEN Y DESPACHO:

Santa Isabel, 28

SUECA

## “ La Filo ”

(MONOLOGO).

«La Filo», modistilla de «tronío», de pelo a lo «garson», medias de seda, y un «algo» de maléfico en los ojos (adelanto en la química moderna), es la guapa mas guapa de mi barrio, que es el barrio mas lleno de «guapezas». Toda la gente joven de mi barrio, poniendo a un servidor a la cabeza, le gasta «coba»; y ella, muy ladina, con todos «tira» labia, y... juguetea.

Fermin, un primo hermano de *Cagancho*, que tira «pa» torero, en competencia con más de veinte mil niños hambrientos que sueñan con ganar más que Barrera. —pero sin dar un cuarto a los famélicos que a todo hombre con «pasta» camelean, tales como los tios y una ristra de parientes, los «chicos» de la prensa y otros buenos señores, partidarios .. de ver con *buenos* ojos que se «pesca» — le hace el amor en serio, y hace el «ridi» por mas hechuras de «alguien» que posea.

Mi amigo Sebastian, un botarate que en una Funeraria de primera psne angelillos negros a unas cajas de caoba, y entiende de maderas, me ha dicho en un momento de alegría ferétrica —alegría un tanto negra, motivada por un entierro «super», con propina: una excéntrica marquesa que ha tenido el acierto de morirse de un mal muy raro ya, de puro vieja—, me ha dicho plenamente convencido, y así como si él solo lo supiera, que ella es de palo santo, y que su vida (aquí el romanticismo entra en escena) daría por un beso afrodisiaco de sus labios, más blancos que la cera. (Eso de cera es algo inexplicable, pues se de buena tinta que la nena usa el carmín a carros; pero creo, que ustedes, como yo, tendrán en cuenta que el pollo es funerario, y en su oficio ¡la cera es una cosa muy tremenda!)

Javier, dn muchachito afeminado con patente «dernier» de «pollo pera», un niño escaparate, un niño de esos que se pintan de negro las ojeras y llevan pantalón enfaldarados y manchas a granel en la trinchera, la acompaña al taller, y muchas tardes la obsequia con bombones a la crema. La chica que es «mu» lista y ha estudiado a ser aprovechada, ¡se aprovecha!. Un poco fátuo es él, mas lo soporta, ¡pues Javier casi siempre esta en la «higuera»!.

Jacinto, un hombre bueno, aunque no es óbice que sea un hijo más de mi portera, lo portera más sabia de mi barrio que es el barrio más sabio de la tierra, la quiere con «toa» el alma, y se ha propuesto matar al «pollo pera» si se acerca uu centímetro más de lo decente y le dice palabras incorrectas; pues él lo sabe todo por su hermana a la cual todo «Fillo» se lo cuenta, porque muy amigas son, y porque... porque le «paece» que «La Filo» no desprecia su fama de hombre «honrao» y laborioso capaz de hacer un mundo para ella.

Tambien la quiere Blas, y Luis, y Pepe, y Eladio, y Juan Andrés, y pongo ecéteras por no poner, ¡oh Dios!, un calendario de nombres anotando la caterva de jóvenes de «pro» y de buena «pinta» que están «dejaos» de Dios por Filomena, la pícara más pícara que existe en el barrio en que habita este poeta.

Ahora que hablo de mí quiero que conste, ya que ello es un honor para este «menda», que yo estoy por «La Filo» más «perái» que un tornillo que falta en mi cabeza ¡La quiero!, sí, la quiero más que nadie, sin rebajar un ápice, ¿se enteran? y a veces tengo celos del «mochales» de Javier, y, algo enérgico, quisiera, por ver si ella se fija en que la quiero, ir vestido de dandy y «pollo pera», aunque sé que es hacer oposiciones para estar, cual Javier, siempre en la «higuera»!

Yo le haría unos versos muy sentidos, le diría que vivo siempre en guerra con toda mi familia porque quieren, ¡esto si que está mal!, que no la quiera, Le diría que espero ser más célebre que el hijo más «bragao» de mi portera que es un gran cantador de «cante jondo» y se sabe salir por «peteneras». Le diría .. ¡No sé que le diría además de lo dicho... ¡Ah!, sí, que fuera más amable conmigo y que me hablara, ya que yo no me atrevo por babiaca. Le haría un madrigal de esos que ponen campanillas de plata en la mollera. Le haría un madrigal, pero me han dicho ¡que no mira muy bien a los poetas!

«La Filo» es una alegre modistilla que está aprendiendo a ser «algo» coqueta y a vivir buenamente y divertida ¡a costa de los chicos que la obsequian! «La Filo» es una chica *aprovechada* que sabe más que «Lepe» y se presenta, si sale, hasta delante de un ministro con más desenvoltura que una Reina; que eso es por obra y gracia de su garbo, una Reina simpática, hechicera, que lleva a mal traer los corazones de todos los Don Juanes de opereta que en mi barrio subsisten como un medio de que sea mi barrio la primera y más grande atracción «pa» forasteros que funciona en el suelo de Valencia.

«La Filo» es una chica «mu» decente que quita el hipo pronto y a cualquiera, pero tiene un defecto muy notable que consiste, según sé yo hace cerca de tres o cuatro meses, en que nunca ¡miró con buenos ojos a un poeta!

Lucio B. JAIME

## LUIS AYUSO

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

CONSULTA DIARIA de 10 a 1

Operatoria y graduación de la vista

LOS VIERNES DE 4 A 6

por los

**Dres. Marín y Prior**

Pi y Margall 8 pral.

SUECA

# COLEGIO POLITÉCNICO

(ANTIGUO INSTITUTO) FUNDADO EL AÑO 1908

Incorporado al Instituto Nacional de segunda enseñanza de Valencia  
 Director: **DON RICARDO LAPESA**  
 Primera y segunda enseñanza, Magisterio para ambos sexos y Carrera de Comercio.

## NUEVA SECCION para OPOSICIONES y ampliación en la Carrera de Comercio

Próximas oposiciones al Cuerpo general de Hacienda. Se admiten señoritas; no se exige título; edad desde los 16 años. Detalles en oficinas. Profesorado competente bajo la dirección de un ex jefe de Negociado de Hacienda

Próximas oposiciones a Depositarios de fondos Municipales y Provinciales. Sueldo 2.500 a 10.000 pesetas, pudiendo presentarse los que reúnan las condiciones siguientes: Poseer un título universitario o académico expedido por centro oficial del Estado. Ser Perito o Profesor Mercantil.

===== Pídanse Reglamentos =====

**D. JAIME EL CONQUISTADOR, 15 (ENCIMA DEL SINDICATO)-SUECA**

### Por no mirarme

¿Por qué cuando te hablo bajas los ojos?  
 ¿Por qué no me miras cuando escuchas mi voz?  
 No quiero que seas ingrata.  
 No quiero que dudes de mí.  
 ¡Si supieras cuanto he llorado esta noche!..  
 Aver; mirame con ternura..  
 Si es verdad que por mí sientes amor.  
 Pero .. no, ¡no me miras..!  
 ¡No me quieres de verdad!

.....  
 El otoño de mi amor ha llegado.  
 De tu pecho ha caído mi flor,  
 Tu mirada a tus pies ha caído...  
 ¡No me quieres ya! ..

.....  
 Silba el viento en mis oídos,  
 Parece que mi muerte anuncian los canes.  
 He sentido que mi pecho se hundía.  
 He notado que temblaba mi carne.

.....  
 He visto a lo lejos el verde ciprés,  
 Ya he olvidado quien soy...  
 Y todo por no mirarme.

.....  
 ¡Amada!  
 ¡Reza por mí al menos después!

ROGELIO MELIÁ AUDIVERT

### RAFAEL SALA

GARGANTA-NARIZ-OIDOS

Especialidad en operaciones de la garganta en los niños  
 Plaza del Mercado, 8 SUECA

VIERNES DE 10 A 1

Llano del Remedio, 10 VALENCIA  
 Junto a la Glorieta

Si quiere V. vestir bien y elegante a precios económicos, no deje de visitar la casa de

**VICENTE ROYO**

Calle de los Molinos, 3

— SUECA —

### De política suecana

A la hora de entrar en máquina el presente número, no hay nada en concreto respecto a la proclamación de candidatos tanto en las izquierdas como en las derechas.

En el campo monárquico hay gran revuelo por la negativa del partido legitimista a entrar en la combinación de conservadores y liberales.

En el campo republicano parece se hayan designado en firme los candidatos de la Derecha republicana y Juventud Republicana Radical Socialista, así como también en el partido Obrero Socialista. Falta la designación de candidatos del partido Republicano. Creese que quedará ultimada la designación esta misma noche.

El partido legitimista podría variar un poco el resultado definitivo de la elección, aunque los republicanos y socialistas dan por descontado su triunfo por las mayorías.

Como en toda España, la semana próxima será de gran actividad por los preparativos electorales acordados por las fuerzas en lucha, si bien no será difícil que la reflexión y el tiempo, aconsejaren un convenio o pacto que evitara la combatividad de los partidos de izquierdas y derechas.

Llega en este momento la noticia de que el partido Romanonista suecano ha dejado de ser monárquico para engrosar las filas de las derechas republicanas acudidas por el señor Alcalá Zamora.

# Banco Español de Crédito

Inscrito en la Comisaría Regia de la Banca  
DOMICILIO SOCIAL MADRID

CAPITAL SOCIAL: 100.000.000 PTAS.

RESERVAS: . . . 41.569.263'16 "

## SUCURSAL DE SUECA

### CUENTAS CORRIENTES

Abonamos los siguientes intereses:

A la vista. . . . 2 1/2 por ciento anual

Consignaciones a vencimiento fijo

A un mes. . . . 3 " "

A tres meses. . . 3 1/2 " "

A seis meses. . . 4 " "

A un año . . . . 4 1/2 " "

## Caja de Ahorros

Intereses que se abonan:

4% ANUAL

Funciona diariamente en las horas de oficina y los reintegros se efectúan en el acto de su reclamación

### El Rápido

No es un tren internacional, pero sí un salón moderno, de espléndido confort, en donde caben todos los ideales políticos, mientras se saborea el rico café, que expresamente para dicho establecimiento tuesta la sa Albi. Allí hay también departamentos especiales para peñas de amigos, o tertulios asiduos. Y especialmente resalta un magnífico mostrador, de mármol jaspeado, en donde la cerveza y aperitivos adquieren mas grato sabor.

Se alquila o vende una casa con terrenos anexos a la misma, en la partida de la Raconada, (antigua casa de la Barca.)

Darán razón en la calle de Santo Domingo, núm. 54. Sueca

Han transcurrido las festividades religiosas de Semana Santa, con el mayor orden y respeto para los feigreses, resultando muy brillante el Santo Entierro que este año hubo de transformar la tradicional carrera por el estado de algunas calles

En este acto religioso, la Banda Municipal lució nuevo instrumental y su nuevo uniforme, de color gris obscuro, que resulta serio y vistoso. También llevaba la laureada Bandera. — con lazos y premios alcanzados en diversos certámenes — de la anterior Banda Municipal, que dirigía el malogrado señor Gascó.

**SE VENDE** un escaparate con todos los cristales correspondientes y una estantería con cristales. Se darán muy baratos.

Razón en esta administración.

### SE VENDE

una máquina Singer casi nueva y una industrial nueva a proposito para sastré. Se darán baratas.

Razón en la administración de este periódico.

¡Cómo están las calles de la ciudad, los que sufren el estropicio de la nueva reforma urbana!... Parece que en alguna de ellas eternize la gestación; todavía, a pesar de haber transcurrido varios meses, no hay ninguna calle completamente terminada, ni siquiera la Plaza de la Constitución; en la calle del Mar es ya abusivo el lastimos estado de las aceras. ¿Cuándo se terminará de arreglar tan hermosa avenida?

No nos explicamos, como diariamente acaece alguna quebradura de piernas o brazos en los trausentes. Pero rara coincidencia, la únicapersona que ha sufrido un batacazo, al tropezar con el rastillo o un montón de grava, ha sido el joven amigo, Enrique Serrano, contable de la compañía Contratista del Alcanterillado y Pavimentado, que el viernes por la tarde al ir a inspeccionar los trabajos, cayó con tan mala fortuna que se dislocó un brazo. Deseamosle pronto restablecimiento.

### MOVIMIENTO DE POBLACION

#### NACIMIENTOS

Juan Primo Forner, José Juan Hernandez Grau, José Tadeo Blinques, Elvira Carrasquer Viel, Enrique Gorris Canut, Maria Gorris Canut, Salvador Renart Mascarell.

#### DEFUNCIONES

Antonio Matoses Grau, 72 años, Eudocarditis crónica. José-Pascual Gilabert Matoses, 71 años, Cardiopatía crónica.

IMP. MODERNA, MIGUEL MARZAL, 16-SUECA

TELÉFONO 49-A

---

to

las ho-  
tegros  
ncióna

---

si nue-  
eva a

co.

---

sufren  
Parece  
odavía.  
o hay  
iera la  
es ya  
ndo se

e algu-  
entes.  
sufrido  
tón de  
, con-  
ado y  
a ins-  
a que  
ableci-

---

au. Jo-  
nrique  
Renart

is. cró-  
ardio-

---

CA

su  
ñe  
hu  
Pa  
y  
R  
fu  
ap  
re  
bli  
lon  
Co  
la  
pa  
cul